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0:01 覺舫法師 (Venerable Jue Fang)  

好，慈莊法師，謝謝您。那我們現在的這個題目，就是您一直都是佛光山海外

都監院的院長，也負責在佛光山在全世界的寺院的建設。那目前佛光山在全世

界有兩百多個寺院，南天寺也是南半球最大的佛教寺院。那您是如何落實星雲

大師的理念，在全世界包括美洲、歐洲、亞洲、大洋洲等等，來建寺？ 
 

0:39 慈莊法師 (Venerable Tzu Chuang)  

師父信任我，以為我什麼都會，因為有一直接管全世界的寺院，所以就也叫我

要到國外去發展。那我呢，我是，因為我覺得我們要建寺廟，是要我去買這

些、去查看這些地方。我覺得我們的經費也有限，所以我就每一個地方我都要

好好地考慮。 
 

1:24 慈莊法師 (Venerable Tzu Chuang)  

交通方便，金錢比價，並且那個地方，環境適合不適合我們做寺院。那是不是

信徒們，人家大家要來參拜，方便的地方。所以呢，就要找很久。  
 

1:48 慈莊法師 (Venerable Tzu Chuang)  

那師父信任我，我就去找。從第一個，就是找台北要建設的時候，那我找了好

久，後來就看到一個剛剛建好，在裝修的地方。有一個地方就松江路的鼎基大

廈，在 14 樓、13 樓有空的。我去看的時候覺得這個蠻適合，並且它價錢也特

別，因為我們就是要特別算得比較好的價格，我們可以買到的價格。 
 

2:36 慈莊法師 (Venerable Tzu Chuang)  

那邊呢，就是十幾樓，那這個是我們台灣從沒有人寺廟建在大樓上。開始我很

擔心，但是師父一口就答應。所以我很感謝師父，對我的這種就是任信。再有

呢，後來又到世界各地去，像南天寺以外，又後來到巴黎，我看到那個古堡，

那現在古堡是，現在是在巴黎的迪斯奈附近。 
 

3:22 慈莊法師 (Venerable Tzu Chuang)  

但是當時比較遠，但是我覺得這個古堡，這幾千年的古堡，沒有，幾百多年

吧，我忘掉了。那個古堡呢，我覺得我們可以做[道場]，也可以好好地修行的，

也可以禪學院啊，大家、信徒到那裡也很，覺得可以有教育的環境。 
 

3:54 慈莊法師 (Venerable Tzu Chuang)  

所以師父也是一口氣就說，OK. 很多地方都這樣的地方。那師父，我是感到師父

慈悲，他大概要體諒我這樣子每一個地方、不認識的地方去找，找來找去。  
  



4:17 慈莊法師 (Venerable Tzu Chuang)  

那我就是，因為他知道我會找一個比較交通方便，信徒容易進來，並且又是我

們做道場方便，很夠條件的地方。所以我呢，很感謝師父對我的信任。 
 
 


